

Reservados los derechos de la propiedad de los artículos de la presente obra. No se permite la reproducción de los artículos de la presente obra sin el consentimiento expreso de la editorial.

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España. . . . .  
Extranjero (Nada Postal) . . . . .  
Número único . . . . .  
Id. abonado . . . . .

## MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacinada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Útilísima en la estitiquéz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.  
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.

### El acróbata

Cuento

(Traducido del francés expresamente para LA ALMUDAINA.)

En la bahía de Nápoles había fiesta. Un espectáculo admirable y nuevo atrajo sobre el mar azul una infinidad de góndolas empavecadas, tripuladas por bellísimas mujeres en elegante toilette y por correctos gentilemans. El agua gotaba, como licientes perlas, por los remos que rítmicamente la azotaban bajo el impulso de la cadencia harmónica de una orquesta de mandolinas y guitarras rabiamente disimulada de tras de uno de los agudos peñales que crizan el mar.

De pronto, emudecía la música; el mar solo continuaba mugiendo sordamente, mientras el sol, tocando el horizonte, volvíase más rojo, más suavoso, más incandescente. Un hombre, en una barca, acababa de presentarse a la muchedumbre y había obtenido su silencio. Vestido con un traje de punto de oro y una corta túnica veneciana, á la moda del siglo XVI, parecía, de pié en la proa de la góndola, un personaje del Ticiano.

Saludo con gesto largo, que parecía dirigirse á la muchedumbre, á las montañas, al mar, al sol.

Se le aplaudió. Era para él que había venido toda aquella gente, para él, Veneciano, el ilustre acróbata, el magnífico bailarín, con busto de dios, brazos y piernas de acero y de rostro humano.

Veneciano bailaba sobre una cuerda tendida sobre el mar, entre dos rocas; saltaba, brincaba, volterietaba, con una ligereza pasmosa, con una gracia sin igual, con un estilo siempre nuevo y nunca visto.

Y como empezaba sus ejercicios en el preciso momento en que el sol se escondía entre nubes de púrpura, los espectadores deslumbrados no veían la delgada cuerda tendida sobre el mar, y Veneciano aparecía á aquellos de modo tan mágicamente maravilloso, que parecía que saltaba y se despegaba en el aire, sin apoyo alguno en la caída, volteando siempre envuelto en la zarabanda de rayos luminosos, entre el cielo y el mar.

Veneciano despreciaba á las mujeres. Nunca se le había visto hacer la corte á ninguna de las innumerables bellezas, que después de sus ejercicios iban á felicitarle por su triunfo. Respondía cortemente; sin afectación, y sin dar nunca ninguna importancia á las ardientes miradas que aquellas le dirigían. Tenía el alma de artista y el corazón de niño. Las dos únicas pasiones que se le conocían eran, un amor immoderado por las flores y una loca afición por esos pequeños y graciosos objetos de arte que adornan los salones. Cada día, después del espectáculo, paseaba por las calles de Nápoles, parándose á todo momento para contemplar en las santuosas vitrinas ó en los humildes mostradores de las floristas, los ramos y canastas de flores, con que casi siempre volvía cargado á su casa. Eso, cuando no entraba en el establecimiento de algún célebre anticuario, pasando horas enteras hojeando un álbum para encontrar la pintura ó la estampa descada ó bien empolvándose las manos con las antiguas escurturas, en busca de la estatuita de forma genial.

### PALMA

Por la Dirección general de primera enseñanza se ha dictado una circular á los inspectores, recomendándoles la obra de mutualidad entre las escuelas nacionales de instrucción primaria.

Como la mayoría de los maestros han implantado en sus escuelas la mutualidad y en las demás están muy adelantados los trabajos á este fin, nada más fácil para los inspectores que cumplir este deseo del señor Altamira.

Convencidos lo mismo el ministro que el director de primera enseñanza de la necesidad de que esta sea de la exclusiva competencia del Estado, han acordado que las atenciones para el material de enseñanza dejen de estar á cargo de los municipios.

Esta noche la Banda Mallorquina ejecutará en el catafalcó del paseo del Borna las piezas contenidas en el siguiente programa:

Pasodoble «Río de Plata», Danza «Bohemia», Fantasia de «La vida Alegre», Jota de la «Bruja» y Pasodoble «Musseta».

La guardia civil del puesto de Manacor, da cuenta de haber detenido á dos individuos presuntos autores de haber agredido á su vecino Lorenzo Ramis Sansó produciéndole varias heridas.

En la Secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad se ha expuesto al público á efectos de reclamación el expediente instruido con motivo de la solicitud presentada por don Epifanio Fabregas para instalar un motor de un caballo de fuerza en su casa de la calle de Danús.

Programa que ejecutará en la fiesta de la Cuartera el día 21 de Julio de 10 á 12 noche la Banda Mallorquina:

Pasodoble «Miramar», Tanda de valse «Amor de Principes», Overtura «Des freitchutz», Fantasia de la «Vida Alegre», Overtura «La

una mirada cariñosa! Y una inmensa congoja se apoderó de él, que no le abandonó en todo aquel día, llorándole ora á las más sugestivas esperanzas é ilusiones, ora á las más terribles arrebatos de una desesperación inmensa.

Al día siguiente Veneciano danza y salta otra vez sobre la invisible cuerda tendida sobre el mar. En las góndolas, los espectadores se entusiasman y aplauden. Y he aquí que Veneciano, entre tanto rostros confusos, ha distinguido un rostro espléndidamente bello, que le sonríe graciosamente, cuyos ojos le contemplan ardorosos, envolviéndole en su llama amorosa y diabólica. Y su corazón se siente inundado de una felicidad inmensa, hasta ahora para él desconocida. Y de pronto, como la hoja fría de un puñal, una idea se implanta en su cerebro, limpia é implacable. Mañana, dentro un momento quizás, la princesa le habrá olvidado. Quizá ella permanece en este instante, inconsciente de su emoción y su entusiasmo.

Veneciano siente desvanecerse sus sueños de ventura. Ve claramente que acaba de poseer de esta mujer todo lo que podrá obtener de ella, y que nunca, nunca, le será dado alcanzar algo más. Y en su interior murmura:

—Veneciano, es preciso eternizar este dulce instante y no dejarte caer desde lo más alto de tu dicha en la espantosa realidad!

Con brusco movimiento, golpea con el pié la elástica cuerda, y su impulso le lleva alto, muy alto, bañado en la luz sanguínea del sol poniente. Y sus ojos se llenan de la rubia imagen y recoge la mirada imperial que le ha seguido en su peligroso salto. Y los cielos después de la mente y el corazón llenos de su belleza. Y en la caída, extiende los brazos, y los piés estrechamente unidos voluntariamente, no tocan la cuerda; y así, como un gran crucifijo de oro, hunde las alas y se sumerge en su seno, para siempre. Sobre Veneciano el acróbata, el mar se cierra con un poco de espuma...

En las góndolas, un grito de entusiasmo ha llenado el espacio. ¿No es ésta una nueva y genial invención del artista? En los ojos de la princesa brilla una llama amorosa: ella aplaude y la muchedumbre la imita. Y mientras los aplausos resueñan, frenéticos, un cadáver rueda entre dos aguas, los ojos cerrados, el cuerpo rígido y los brazos en cruz...

HENRI CHERVET

Fiesta, Fantasia «Alma de Dios», Pasodoble «Vicente Pastor».

La Banda de la Misericordia tocará en la misma fiesta las siguientes piezas. Pasodoble «Carril de Sóller», Valse «La Vida Alegre», Fantasia «La Princesa del Dollar», Valse «El Conde de Luxemburgo», Jota «La Mallorquina», Valse «Casta Susana», Pasodoble «Ronda».

Desde la calle de Paigdorfla hasta la tienda de Can Juanet Jaime II se ha perdido un rosario de ventolina engarzado en oro. Se gratificará al que lo entregue á esta Redacción.

En el sorteo verificado ayer en Madrid fueron premiados con tres mil pesetas los números 17.876 y 22.559, despachados en esta ciudad.

Un joven que montaba en una bicicleta bajaba ayer por la tarde por la calle de Santo Domingo, atropello á un anciano al que derribó al suelo produciéndole una herida en la cabeza que le fué curada en la casa de socorro.

El ciclista fué denunciado al Juzgado competente.

En Manacor fué denunciado un individuo al señor Alcalde por apesentarse sus ganados en propiedad ajena.

El señor Alcalde impuso ayer una multa de 10 pesetas á un individuo por sacar estiércol de un estable después de las ocho de la mañana.

Se ha extraviado un perrito fox terrier blanco con manchas negras. En el collar lleva la placa del Ayuntamiento con el número 250. Se gratificará á quien lo presente á su dueño.

En esta administración informarán.

El Presidente de la «Asociación liberal» de Son Suñeret nos comunica que esta noche á las 8 y 11, el socio protector de dicha Sociedad don Bartolomé Barceló dará en dicho local una conferencia pública desarrollando el tema «Las Cruzadas».

### Reparto de premios

Ayer por la mañana tuvo efecto en la Escuela de niñas que las Rdas. Hermanas Terciarias de San Francisco tienen establecida en la calle del Moral, el reparto de premios á las que por su aplicación y aprovechamiento les obtuvieron en el curso anterior.

El acto revisó gran solemnidad ocupando la presidencia el Cura Parroco de Santa Eulalia don Miguel Miralles, el Teniente de Alcalde don Rafael Barrera y el P. Rubí, franciscano.

Las alumnas demostraron practicamente los progresos alcanzados en la enseñanza dejando altamente satisfechos á los señores del Tribunal.

Los premios constaban en libros y prendas de vestir.

Los señores Miralles y Barrera pronunciaron breves discursos de felicitación á las Maestras y las niñas por los resultados obtenidos.

La función terminó con el canto de algunos coros dirigidos por el P. Rubí.

### Fiesta callejera del Rotlet

Ho aquí el programa: Día 21.—Colocación de banderas con música.

Día 27.—Verbena. Toque de gaitas, iluminación en las casas de los cofrades.

A las diez de la noche baile de jaleo dirigido por don Lorenzo Salom.

Primera parte.—1.ª Sinfonía.—2.ª La Palma.—3.ª Peteneras.—4.ª Baile (tercio francés).—5.ª Boleros aladados.—6.ª Capricho.—7.ª Baile inglés.

Segunda parte.—1.ª Jarabe Andaluz.—2.ª Jota de Cádiz.—3.ª Wals (jota Aragón).—4.ª Jota aragonesa.—5.ª Flamenca con panderos.—6.ª Serenitas, y otros si hay tiempo.

Concluido el baile, la banda de música que dirige don Baldomero Astorga recorrerá con bonitas piezas las calles.

Domingo día 28.—Por la mañana repartición de tortas.

A las 10.—Carreras de hombres, niños y niñas, habrá objetos en que solo podrán tomar parte los abonados á la fiesta, 2 carreras bibliotecas.

A las tres de la tarde.—Primera carrera. Podrán correr todos los que tengan gusto y hayan pasado á suscribirse en la Taberna Nueva (Antonio Barceló) antes del día 26 del mismo.

La carrera partirá del pueblo y darán la vuelta en el portell de Son San Juan volviendo al sitio de la partida.

Cintas.—A las cuatro y media carreras de cintas. Podrán tomar parte todos los que tengan número y no podrán tener más que uno cada cinta. Los que tomen parte á la carrera darán la vuelta por la calle del Alga, orilla del mar y calle Curtidora, una vez concluidas se hará baile al estilo del país. Concluirá la fiesta con bonitas piezas de música.

### De Sociedad

De paso para Madrid ha llegado á Barcelona el Director-gerente de la Compañía menorquina de navegación La Marítima, don Juan Talavull.

Han aprobado el tercer ejercicio en la Academia Militar de Toledo don Angel Valle, don Francisco Ceballos y don Rafael Gemita.

Se ha concedido el segundo quinquenio por antigüedad al Catedrático del Instituto de Palma don Juan Luis Estelrich.

En el vapor Rey Jaime I, llegaron ayer de Barcelona, don Alejandro Bonase, don Julio Palioux y señora, doña María Blanes, doña J. Villalonga, don Antonio Crespi, don Luis Moína, don Juan Grau, don Andrés Barceló y señora, don Juan Juliá y señora, don Luis Croses, don José Jofre, don Enrique González, don Vicente Marugat, don Eusebio Fernández y señora, don Francisco Biachi, don Eduardo Ramón, y don Genaro García y familia.

También llegaron en dicho buque, el V. cario general M. I. señor don Antonio M. Alover; el Director-gerente de la Compañía de los Ferro-carriles, señor Moragues; el jefe de la suesural de la Islaña, don Lorenzo Galmés; el ingeniero don Alfonso de Chopitea y el Dr. Crespo con su señora.

En el vapor Ciudadela, salieron ayer tarde para Ciudadela, don Juan Bautista García, don Jacinto Purolo, don José M.ª Gomiz y don Emilio Roig.

El día 16 del presente mes tuvo lugar en el Convento de Santa Ana de Sarriá (Barcelona) el Capítulo Provincial de los P. P. Capuchinos de la Provincia de Cataluña en el que fueron elegidos:

Provincial el M. R. P. Miguel de Esplugas, primer Definidor el M. R. P. Fermín de La-Cot, segundo id. el M. R. P. Ambrosio de Saldes, tercero id. el M. R. P. Federico de Berga, cuarto id. el M. R. P. José de Besalú, primer Custodio General el M. R. P. Ambrosio de Saldes, segundo id. el M. R. P. Ruperto M.ª de Manresa.

Ha sido reelegido Superior de la Residencia en Palma el Rdo. P. Bruno de Igualada.

La señora Sintés de Moll, madre de nuestro distinguido amigo el diputado provincial don Rafael sigue en delicado estado.

Ha fallecido en esta ciudad la distinguida señora doña María Oliver y Triay, viuda de Oliver, después de confortada con los auxilios de la Religión.

Durante su vida se captó las simpatías y respetos de cuantos la trataron por sus acrisoladas virtudes y carácter sincero y amable, habiendo sido su muerte generalmente sentida.

Reciba su distinguida familia nuestro más sentido pésame mientras rogamos al Altísimo acocja en su seno el alma de la finada.

En el vapor Miramar, salieron ayer tarde para Barcelona, don Juan Matas, don Juan Rosselló, doña Celerina Pons, don Eduardo Hernández, don Cándido Bolívar, don leodoro Pons.

También se embarcó en dicho buque el magistrado don Carlos Quintana, el cual va á tomar posesión de su nuevo destino.

Esta noche saldrá para Barcelona, en el vapor Rey Jaime I, con dirección á Zaragoza, el coronel de caballería, don José Roviralla, con su distinguida familia.

En el vapor correo regresó ayer mañana de Barcelona el Jefe de Contabilidad de los Ferro-carriles de Mallorca don Honorato Font.

### Jugadores con trampa

Dos detenciones.—Artefactos curiosos.—Dinero ocupado

A la información que publicamos ayer debemos añadir otro servicio que practicó ayer el vigilante don Francisco Oliver cumpliendo órdenes de sus superiores.

El señor Oliver venía desde hace unos días siguiendo la pista á dos individuos que por sus actos y medios de vida le habían infundido sospechas.

Efectivamente no se equivocó. Ayer por la mañana encontráronlos juntos en la Plaza de Abastos procedió á su detención y cogiéndolos desprevenidos descubrió sus trampas.

Por lo que resulta, ambos son dos jugadores, con trampa que debían completarse y les daba excelentes resultados dado el dinero que les ha sido ocupado.

Para no infundir sospechas vivían en puntos diferentes.

Uno de los detenidos se llama José Go-

mez Maoza, natural de Ternel, al cual le fué ocupada una caja de nogal del tamaño de un maletín de viaje en la que llevaba almacenados en perfecto orden unas treinta barajas de distintos dibujos y colores, una planchilla de metal destinada al recorte de los naipes que deseaban señalar de una baraja, unas tijeras, varias pastillas de pinturas de distintos colores y unas cajitas de sustancia pegajosa con lo que se supone se servía para untarse la yema de los dedos para las manipulaciones.

El otro detenido se llama Mateo Malmó Pou, natural de Felanitx, al que se le ocuparon idénticos artefactos que al anterior y doce barajas las que tenía guardadas en una caja no tan curiosa como la anterior.

Además se les ocuparon al Gomez, un revólver sistema Buldoc de seis tiros y una cuchilla de gruesas dimensiones y hasta de figura artística, y al Malmó un revólver del mismo sistema que el anterior un billete del Banco de España de 500 pesetas, diez monedas de oro españolas de 25 pesetas, cuatro libras esterlinas, dos monedas de 20 francos, una de 5 dólares, nueve monedas de plata antiguas de diferentes cuños y naciones, un pase del ejército y una cédula personal con nombre supuesto.

Dichos individuos con el atestado instruido al efecto y objetos ocupados han sido puestos á disposición del Juzgado competente.

### Del Ejército

Ascenso.—Se ha concedido el empleo de segundo teniente al sargento del tabor de Tetuán.

### Notas municipales

Ayer se celebró en el salón de actos del Ayuntamiento la subasta para el arriendo de los pastos de los terrenos de las Murallas durante un año.

Fué adjudicada al único postor don Jaime Font y Monteros por la cantidad de 101 pesetas.

Durante la semana próxima estará encargado del servicio de Obras don Miguel Bibiloni; del de Ensanche, don Nicolás Broudo; del de Gobierno y Policía, don José Sabater; del de Alumbrado, don Rafael Barrera y del de Fomento don José F. Rey.

### Ganado enfermo

Hasta ahora resulta localizada á los ganados de cerdos del predio Es Rafal la epizootia.

Falleció una de las reses enfermas y se atacaron otras tres.

Aquella fué quemada y las restantes se hallan aisladas y vigiladas.

El señor Alcalde con muy buen acuerdo dió ayer severos órdenes prohibiendo en absoluto la matanza de reses de cerda, cuyos infractores además del decomiso serán entregados á los tribunales, pues sien do dicha enfermedad infecciosa pudiera propagarse á las personas cuyas consecuencias serían funestas.

### De las Islas

#### Luchmayor

He aquí la relación de las escuelas y número de niños que asistieron á la fiesta escolar de este pueblo y de cuyo acto dimos un avance en nuestra correspondencia anterior.

Escuela del señor Carpena, 48 niños.—Idem del señor Claverol, 50 niños.

Escuelas de los PP. Franciscanos, 86 niños.—Escuelas del Pósito, 100 niños.—Escuela del señor Salvá, 17 niños.—Id. del señor Juan, 17 niños.—Id. de la señora Julia, 48 niños.—Id. de la señora Nicolau, 29 niños.—Id. de la señora Cuenca, 16 niñas.—Id. de la señora Riera, 6 niñas.—Escuelas de las Hermanas de la Caridad, 270 niñas.—Total de escolares, 687.

Después de cumplido el programa que anunciamos, coronó el acto de tan simpática fiesta, un discurso muy elocuente y acertado, leído por don Guillermo Anlet, ilustrado secretario del ayuntamiento, quien después de ensalzar el acto, tuvo frases alentadoras para maestros y niños.

El señor Anlet estuvo acertadísimo al excitar el celo de los padres de familia recomendando á éstos que hagan cuanto les sea dable para secundar la penosa labor educativa que pesa sobre los mentores de la niñez llunyorense, de quienes dijo, en parte, han llegado en sus esfuerzos hasta el sacrificio trabajando sin descanso todo el curso escolar.

Felicitemos á tan digno funcionario, así como á los maestros y Junta local, deseando que todos de concurso sigan tan meritoria obra en favor de la tierna infancia.

### Rigaida

Al son de las clásicas chirimías fué izada ayer en lo más alto de la torre campanario la bandera anunciadora de los festejos que acostumbra celebrar este pueblo dedicados á San Jaime.

Las fiestas estarán ogaño amenizadas por la Banda de la Misericordia que tan gratos recuerdos dejó en el año anterior. La Comisión organizadora ha acordado el siguiente programa:

Día 24.—En el tren ascendente de Palma que llega á ésta á las tres y media de la tarde vendrá la citada Banda de la Misericordia, la que será recibida en la Estación por los miembros que forman la Comisión. Luego se dirigirá al pueblo,

principiándose con ello los festejos, y ejecutándose un para calle por las principales vías.

A las 8.—Se cantarán solemnes coros pletas en la Iglesia parroquial.

A las 9 y media.—Se realizará un programa de vistosos y abundantes fuegos artificiales, el cual número estará aumentado por la Banda.

Día 25.—Diana por la misma.

A las 10.—Solemne función religiosa en la Iglesia parroquial, en la que predicará el Rdo. don Jerónimo Petro y se cantará á dos voces la Misa «Te Deum Laudamus» del Maestro Perosi.

A las 12.—Grandes carreras de niños, hombres y caballerías en el predio «Bini» comprat, en las que se correrán importantes premios.

A las 5 y media tarde.—Gran revella en la Plaza Mayor, amenizada por la Banda de música.

A las 9 y media noche.—Se efectuará otro programa de fuegos artificiales con intermedios ejecutados por la Banda.

Según puede verse por el programa, la Comisión ha acordado suprimir del programa de festejos el número de baile popular que aquí tenía, por cierto, muy poco de popular.—C.

### Manacor

A las ocho de esta noche un replique de campanas ha anunciado la noticia oficial de haber concedido el gobierno cinco mil pesetas para las obras de nuestra Parroquia. La noticia enseguida se ha divulgado por toda la población habiendo sido recibida con general satisfacción.—C.

### El yate del Príncipe de Mónaco

Ayer tarde de un momento á otro era esperada la llegada á nuestro puerto del yate de recreo en el cual viaja el príncipe de Mónaco.

Viaja de riguroso incógnito. Por noticias particulares sabemos que su viaje á esa isla obedece á visitar el Laboratorio Biológico de Porto-Pi.

Ayer tarde esperaban su llegada á este puerto el director del mismo, señor Odon de Bas y sus hijos.

### Enfermedad sospechosa en Argel

En vista de las noticias que adelantamos anteyer respecto á haberse declarado en Argel una enfermedad sospechosa que se teme sea la peste bubónica, el médico de Sanidad giró ayer una visita de inspección al vapor Miramar llegado ayer de aquel punto, no encontrando nada anormal.

Según manifestación de algunos pasajeros, los cinco casos registrados, seguidos de defunción, todos ellos en individuos de una misma familia y en un pueblo cercano á Argel, se supone que se trataba únicamente de cólicos malignos.

### CULTOS

#### Para mañana

#### Jubileo de cuarenta horas

Concluyen en San Miguel en sufragio de una difunta: Exposición á las seis, á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cinco los actos de coro, Rosario, novena de Santa Ana, procesión, Tedeum y reserva de S. D. M.

Concluyen en San Nicolás dedicadas á la Virgen del Carmen: Exposición á las seis y media; á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cinco los actos de coro; á las siete sagrado Trisagio, procesión, Te Deum y reserva de S. D. M.

Concluyen en San Francisco en honor de su Titular: Exposición á las siete; á las diez y media Misa mayor; al anochecer rezó de la Corona, meditación, estación, Te Deum y solemne reserva de S. D. M.

Concluyen en Santa Magdalena dedicadas á su Titular: Exposición á las siete y media; á las diez Misa mayor cantada por la R. Comunidad, cantando la partitura Alma Mater y sermón por el R. P. Lorenzo Riera, del Oratorio; al anochecer novena solemne de la Beata con sermón y reserva de S. D. M.

#### Otras funciones

En Montesión, empezará la novena en honor de San Ignacio de Loyola, fundador de la Compañía de Jesús; la cual se hará todos los días por la mañana, primero á las cinco y media en el altar del santo, y después á las siete y media durante una misa rezada, con cantos y acompañamiento de órgano.

#### Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de la Cueva Santa en Santa Clara.

#### Santoral

Hoy.—Santa Praxedes virgen y Daniel profeta. Mañana.—Santa María Magdalena penitente y San Cirilo Antioqueno.



# Doña Maria Oliver y Triay

## VIUDA DE OLIVER HA FALLECIDO Después de recibidos los Santos Sacramentos (Q. E. P. D.)

Sus afligidas hermanas y hermanos políticos, sobrinas, primos, primas y demás familia de la difunta, participan tan sensible pérdida a todos sus amigos y conocidos, les ruegan encomienden a Dios el alma de la finada, en cuyo sufragio se celebrará mañana lunes el funeral, a las once de la misma, en la iglesia parroquial de Santa Cruz.

No se invita particularmente

Casa mortuoria: San Fello, 13.

El Excelentísimo e Ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencias a todos los fieles que ofrezcan una misa, comunión ó parte de rosario en sufragio del alma de la difunta.

## TELEGRAMAS

### VIAJE REGIO

Madrid 19 a las 24  
El Rey en Coluña.—Entusiasta recibimiento.—En casa del Alcalde

Se reciben noticias de Coluña dando cuenta de que allí se ha tributado a S. M. el Rey un entusiasta recibimiento.  
Todas las calles estaban engalanadas y sembradas de flores.  
Las músicas las recorrían ejecutando alegres tocatas y se soltaron gran número de cohetes.  
Un gentío inmenso esperaba al Monarca.  
El Alcalde le saludó en nombre del pueblo.  
El Rey en el automóvil en que iba se dirigió al domicilio de la citada autoridad donde fue obsequiado con sidra champagne.  
Entre tanto los videntes se sucedían sin interrupción.

Madrid 20 a las 2'30  
Visita a la fábrica de Trubia  
Dicen de Oviedo que S. M. el Rey visitó la fábrica de armas de Trubia siendo ovacionadísimo.

### POLÍTICA

Madrid 20 a las 18  
El diputado a Cortes por Sevilla  
El Alcalde de Sevilla y don Nicolás Luca de Tena han celebrado una conferencia con el ministro de la Gobernación, señor Barroso, sobre la próxima elección parcial de diputado a Cortes, para cuya vacante se presenta el señor Luca de Tena.  
Se cree que con esta entrevista se habrán solucionado las divergencias del Gobierno con el señor Rodríguez de la Borbolla jefe de los liberales sevillanos.

### COTIZACIONES

Madrid 20 a las 18

Interior contado.	84'75
Interior fin de mes.	84'70
Amortizable, 5 p. s.	101'95
Amortizable nuevo.	94'00
Banco de España.	449'00
Compañía Tabacalera.	00'00
Francos.	6'05
Libras.	00'00
Exterior.	93'02

### LEVANTAMIENTO MONÁRQUICO EN PORTUGAL

Madrid 20 a las 18  
Rumores sin fundamento.—No han corrido disturbios  
El ministro de la Gobernación, señor Barroso, nos ha dicho a los

periodistas que carecen de fundamento los rumores sobre haber ocurrido disturbios en Oporto y Lisboa de los que se hacen eco algunos periódicos por telegramas que han recibido de Verin.

### Nota de Portugal

El ministro de Portugal en Madrid ha enviado a la prensa la siguiente Nota:  
«La Legación de Portugal en Madrid declara en forma terminante que no ha tenido la menor intervención directa ni indirectamente en el reciente viaje de Rodrigo Soriano a Galicia afirmando no tener a su servicio mas republicanos que los que funcionan en el Estado de Portugal»

### LOTERÍA

Madrid 20 a las 11'40  
En el sorteo verificado en el día de hoy, han sido premiados:  
Con 150.000 pesetas  
El número 6.005, despachado en Madrid.  
Con 60.000 pesetas  
El número 31.628, despachado en Andujar.  
Con 40.000 pesetas  
El número 36.984, despachado en San Sebastián.  
Con 3.000 pesetas  
Los números 20.131, en Toro; 13.881, en Valencia; 7.276, en Mieres; 28.923, en Bilbao; 15.042, en Madrid; 14.928, en Barcelona; 17.876, en Palma; 6.737, en Valencia; 4.671, en Gerona; 6.859, en Granada; 9.855, en Eji; 18.357, en Madrid; 29.249, en Melilla; 5.753, en Loja; 23.204, en Cadix; 5.566, en Logroño; 17.265, en Almería; 247, en Coruña; 6.666, en Barcelona; 30.254, en Barcelona; 12.472, en Cuevas de Vera; 3.488, en San Sebastián; 22.550, en Palma; 4.126, en Oviedo; 13.796, en Valencia; 26.217, en Melilla; 21.997, en Barcelona; 7.644, en Sevilla; 17.090, en Manresa; 30.005, en Coruña; 27.549, en Madrid y Burgos y 35 mil 814 en Barcelona.

### NOTICIAS SUELTAS

Madrid 19 a las 24  
Sobre el accidente de la calle de Argensala  
El señor Duque de Tovar ha manifestado que en la próxima semana se celebrará un mitin para exponer las dificultades con que tropieza para hacer la acción popular contra la Compañía de Tranvías, con motivo del accidente ocurrido en la calle de Argensala, del que resultaron varios muertos y heridos.  
La Cierva en Cartagena  
Ha llegado a Cartagena el señor

La Cierva acompañado de su esposa e hijos, habiendo sido recibido por sus amigos, continuando su viaje a Cabo Palos donde pasarán el verano.

### Fallecimiento

Ha fallecido el conde de Arcentales a consecuencia de una angina de pecho.  
Su cadáver será conducido a Madrid.

### Congresistas invitados

Comunican de Melilla que los congresistas del turismo han sido invitados para que desde Málaga después de terminado el Congreso vayan a Melilla durante los festejos que se preparan en Septiembre y puedan visitar las posiciones avanzadas.

### Alumbramiento de la esposa de Canalejas

En la finca de Otero, la esposa del señor Canalejas ha dado a luz felizmente a una niña.

### Regreso del representante de los Estados Unidos

En breve regresará a Madrid el ministro de los Estados Unidos para volver a encargarse de la Legación.

### Invitación de Inglaterra

Inglaterra ha invitado a España al Congreso Internacional del Camino, al objeto de adoptar las vías públicas a los medios modernos de locomoción, que se verificará en Londres en 1913.

### Caída del coronel Liopis

Dicen de Melilla que al regresar de San Juan de las Minas el coronel del Regimiento de Mallorca señor Liopis, se cayó del caballo fracturándose una pierna.

### Canalejas en el Restaurant del Retiro.—Nuevo vestago.—Viaje a Otero.—Regreso de Canalejas con el Rey

El señor Canalejas cenó anoche en el restaurant del Retiro con unos amigos.  
A poco de llegar a su casa, primeras horas de la madrugada recibió un aviso telefónico desde Otero participándole que su esposa había dado a luz a una robusta niña.

El señor Canalejas ordenó preparasen inmediatamente el automóvil saliendo poco después para Otero. Después el señor Barroso ha comunicado que la esposa de Canalejas y la recién nacida siguen sin novedad.

El lunes vendrá a Madrid el señor Canalejas en el sud expres acompañado al Rey para celebrar el Consejo de ministros anunciado para dicho día.

### Albañiles que emigran

Comunican de Zaragoza que si-

guiendo las indicaciones acordadas en la última reunión, numerosas cuadrillas de albañiles provistos de cartillas y herramientas marchan a Bilbao y a Barcelona en busca de trabajo con motivo de la huelga que sostienen en aquella población.

### El Rey a Avilés

El Rey marchó a Avilés para asistir a las regatas, regresando luego a Gijón para despedirle y emprender el viaje a bordo del yate Giralda con dirección a San Sebastián.

### Llegada de Canalejas a Otero

El señor Barroso habló por teléfono con el señor Canalejas.

Este llegó sin novedad a Otero encontrando a su señora con su nueva hija, siendo el estado de ambos satisfactorio.

### Choque de un tranvía con un coche.—Heridos graves

Comunican de Valencia que en el muelle chocó un tranvía eléctrico con un coche particular que lo ocupaban don Ricardo Bavo y doña Ramona Francés.

Ambos resultaron con gravísimas heridas, quedando el carruaje completamente destruido.

### NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 20 a las 18

### Manifiesto del Sultán de Turquía

Salónica.—El Sultán de Turquía ha dirigido un manifiesto en el que hace saber que ha ofrecido el Visirato a Teófilo y que desea que el futuro gabinete lo formen personalidades de prestigio desligadas por completo de compromisos políticos.

Se dice en dicho manifiesto que se cree que los oficiales que han formulado reclamaciones contrarias a la disciplina constituyen una escasa minoría.

Se añade en el citado documento que en lo sucesivo los militares se abstendrán de la política, pues la conducta contraria es laborar en favor del enemigo.

### El infante Antonio no ha pedido su naturalización francesa

Paris.—«Excelsior» dice que en los Ministerios no se ha recibido ninguna petición del infante de España don Antonio de Orleans pidiendo su naturalización francesa.

### El Mikado enfermo grave

Tokio.—El Mikado sufre una afección en el estómago con complicaciones cerebrales.

Su estado es grave é inspira serios cuidados.

### Funerales para León XIII

Roma.—En el Vaticano se han celebrado solemnes funerales en sufragio del alma del Papa León XIII. Al final de los funerales se rezó un responso.

### Repatriación entre grandes potencias

San Petersburgo.—«El Russia»

tratando de la aproximación del Japón a Rusia supone que Rusia se quedará con el Turkestan y la Mongolia, loglaterra con el Tíbet y el Japón con la Manchuria.

### Grandes maniobras

Londres.—En breve se celebrarán grandes maniobras militares en la región de Cambridge, en las que tomarán parte ochenta mil hombres.

No fueron echados a pique torpederos italianos

Londres.—Un telegrama de Tünez dice que es inexacto que dos torpederos italianos fueron echados a pique en Kumbale, en el ataque a los Dardanelos.

### Agitación en las tribus de Mezagán

Mazagán.—Las tribus de esta región siguen revueltas.

El Kaid con su familia se ha refugiado en el santuario de Abdallah.

Los rebeldes ofrecen dejarle salir por una cantidad de dinero.

### Caid que no quiere marchar contra Heiba.—Este sale para Buriki

Mogador.—El Caid de Anflus se niega a marchar contra el titulado Sultán Heiba, pues dice que desconfía de su gente.

El Sultán Heiba se dirige en la actualidad a Buriki, lugar muy venenado.

### Detención de dos sufragistas peligrosos

Dublin.—La Policía ha detenido a dos sufragistas que ayer arrojaron una bomba al coche del Primer Ministro Lord Asquith sin herirle.

Se ha practicado un registro en el domicilio de los sufragistas detenidos y han encontrado mucha pólvora y petróleo.

### Los límites del Congo

Berna.—Mañana terminará el trabajo la Comisión que entiende en la cuestión de límites de la parte del Congo cedida por Francia a Alemania, en virtud del tratado francoalemán.

### La enfermedad sospechosa en Argel

Argel.—El gobernador general de esta región dice que ninguno de los muertos sospechosos ofrecen síntomas de peste bubónica; no obstante se adoptan precauciones con gran rigor.

### Noticias contradictorias

Viena.—Las noticias que se reciben en esta capital respecto al ataque a los Dardanelos por los torpederos italianos son confusas y contradictorias.

### NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 20 a las 18  
Despidiendo a la Infanta.—Ovaciones.—Donativo para los pobres.—Salida de Barcelona  
Esta mañana han ido al Hotel

Colón con objeto de despedirse de la Infanta Isabel, todas las autoridades, Generales, buen número de Jefes y Oficiales, varios Concejales, algunos diputados y senadores y distinguidas personalidades particulares.

También han pasado a despedirse de la Infanta muchas damas de la aristocracia.

Mucha gente se estacionó frente al Hotel Colón y aplaudió y vitoreó a la augusta dama al descender del Hotel y tomar asiento en el automóvil del alcalde señor Sostres.

Este ofreció a la Infanta un precioso ramo de flores.

La Infanta entregó al Alcalde para que las repartiera entre los pobres 1.100 pesetas.

Al emprender la marcha el automóvil que conducía a la Infanta sonaron muchos aplausos.

Acompañan al automóvil de la Infanta varios otros automóviles.

### Sobre el Empleado municipal que cometa estafas

Respecto al Empleado municipal que cometa estafas diciendo que vendía credenciales, algunos diarios dicen que dicho empleado hará revelaciones graves relacionadas con dichos credenciales.

Otros diarios suponen que se echará tierra al asunto.

### Exmilitares portugueses

Se hallan en esta capital algunos exmilitares portugueses que se han visto obligados a marcharse de Galicia con motivo del levantamiento monárquico.

### Tiros sin resultado

Esta madrugada en el Paseo del Arco de Triunfo varios jóvenes han promovido una disputa disparando varios tiros, que por fortuna no hicieron blanco.

Decíase que se trataba de una colisión entre carlistas y radicales, pero esta versión no se ha confirmado.

### Multas a expendedores de vinos.—Pelicula retirada

El Gobernador civil señor Portala ha impuesto fuertes multas a expendedores de vinos porque vendían dicha mercancía adulterada.

También ha ordenado dicha autoridad se suprima del programa de un Cinematógrafo una película inmoral.

### Tiempo lluvioso

Hoy el cielo ha permanecido encapotado, habiendo refrescado algo la temperatura.

A última hora densos nubarrones amenazan lluvia.  
Información sobre la jornada de los dependientes  
En la Cámara de Comercio se ha abierto una información pública sobre la jornada de diez horas para los dependientes de comercio.  
CORRESPONSAL